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Niederschrift der 12. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Petterweil im Jahr 2023. 
 
Datum der Sitzung:  14. November 2023 

Anwesenheit Ortsbeiräte: Frau Börstler, Michelle   (SPD) 

    Herr Gauterin, Albrecht   (CDU)      

Frau Milnik, Anke   (CDU)  

Herr Vesper, Dennis   (SPD)     

Magistrat:   Herr Theiß, Stephan 

Stadtverordnete:   Herr Schrage, Herr Seiferth 

Weitere:   ca. 35 Bürgerinnen und Bürger waren während der Sitzung anwesend. 

Protokollant/in:   Frau Börstler, Michelle 

Sitzungsbeginn:   20:05 Uhr 

Sitzungsende:   22:15 Uhr 
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Ausführliches Protokoll der Tagesordnungspunkte: 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

1. Eröffnung, Begrüßung Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher, Herrn 
Dennis Vesper, eröffnet. 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

2. Formalien 
 

 

2.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Bei Anwesenheit von mindestens 3 gewählten 
und berufenen Ortsbeiratsmitglieder/-innen ist 
der Ortsbeirat beschlussfähig. 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 

Insgesamt sind 4 Ortsbeiratsmitglieder anwesend. 

2.2 Genehmigung des Protokolls  Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

2.3 Aufnahme weiterer Tagesordnungspunkte Es gab keinen Wunsch die Tagesordnungspunkte zu 
ergänzen. 

2.4 Genehmigung der Tagesordnung Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
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Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

3. Mitteilungen des Ortsvorstehers Der Ortvorsteher, Herr Dennis Vesper, stellte 
folgende Punkte vor: 

3.1 Newslettersystem 
 

Dennis Vesper machte auf das Newslettersystem 
aufmerksam. Wer möchte, kann seine E-Mail 
Adresse angeben und erhält darüber regelmäßig 
Informationen über Petterweil. 

3.2 Brut- und Setzzeit hat geendet 
 

Es wurde darauf hingewiesen, dass die Brut- und 
Setzzeit geendet hat. Es wird darum gebeten das die 
Rückschnitte durchgeführt werden. 

3.3 Antrag bzgl. temporär 30 Schild Dennis Vesper gab an, dass der Antrag bzgl. einem 
temporären „Tempo 30 Schild“ auf der Alten 
Heerstraße aus der Ortsbegehung obsolet ist. Herr 
Witzenberger von der Stadtpolizei hat die Anfrage 
bei Hessen Mobil bereits erledigt. 

3.4 Müllsammelaktion Es wurde sich bei allen bedankt, die bei der 
Müllsammelaktion am 16. September mitgemacht 
haben. Besonderer Dank gilt dem Verein der 
Petterweiler Kids e.V. für die Organisation. 

3.5 Neuer Stadtbrandinspektor der Stadt Karben Dennis Vesper verkündete, dass der Zugführer der 
Petterweiler Feuerwehr - Hartmut Töpfer - nun 
neuer Stadtbrandinspektor der Stadt Karben ist. 
Glückwünsche aus dem Ortsbeirat. 

 

3.6 Aufmalen „30er-Zone“ Das Aufmalen der „30er-Zone“ auf die Straßen in 
den 30er-Zonen verzögert sich. Derzeit werden noch 
die Glasfaserleitungen seitens YplaY verlegt. Hierbei 
müssen noch Querungen an Straßen erfolgen. Erst 
im Anschluss sollen die Arbeiten umgesetzt werden. 

 

3.7 „Freiwillige 30er“-Schilder Der Antrag aus Sitzung 5 vom 23. März 2022 
„Freiwillig 30“ Schilder zu fertigen, wird umgesetzt. 
Derzeit erfolgt noch die genaue rechtliche Prüfung. 
Im Anschluss besteht der Bedarf an zehn solcher 
Schilder. 

 
 

3.8 Parkplätze Berenger Straße Die Parkplätze in der Berenger Straße werden 
voraussichtlich am Anfang im kommenden Jahr 
markiert. 

 
 

3.9 Spielstraße Felix-von-Gruner-Straße Wie in der Ortsbegehung besprochen hat die Felix-
von-Gruner-Straße als Spielstraße hat eine 
Geschwindigkeitsschwelle erhalten. Zudem wurde 
ein größeres Spielstraßenschild angebracht und eine 
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Bodenmarkierungen hinzugefügt. 
 
 

3.10 Arbeitskreis Petterweiler Geschichten Der Arbeitskreis Petterweiler Geschichten wurde 
leider am 19. Oktober 2023 aufgelöst. Alle Inhalte 
wurden an den Karbener Geschichtsverein e.V. 
übergeben. 

 
 

3.11 Volkstrauertag Zum Volkstrauertag am 19. November, findet um 
11:00 Uhr in der Trauerhalle am Waldfriedhof 
Karben eine Andacht statt. Alle sind herzlich dazu 
eingeladen. 

 
 

3.12 Solar Informationsveranstaltung Am 20. November um 18:00 Uhr findet eine Solar-
Informationsveranstaltung im Bürgerzentrum 
Karben statt. Alle sind herzlich dazu eingeladen. 

 
 
 

3.13 
Einladung Winterzauber „Zum Adler“ Am 25. November ab 17:00 Uhr findet bei Heide 

„Zum Adler“ in der Martinskirchgasse ein 
Winterzauber statt. Alle sind herzlich dazu 
eingeladen. 

 
 
 

3.14 
Ausstellung zu Robert-Blum Am 12. November hat in Petterweil eine 

Gedenkveranstaltung für Robert Blum 
stattgefunden. Diese Ausstellung ist nun noch im 
Bürgerzentrum Karben bis zum 30. November zu 
sehen. Die Ausstellung ist anlässlich der Feierlichkeit 
„175 Jahre deutsche Demokratie" vom Karbener 
Geschichtsverein umgesetzt worden. Unser Dank gilt 
hierbei dem Karbener Geschichtsverein e.V. für die 
Gestaltung und Umsetzung der Ausstellung. 

 
 
 

3.15 
Neuer Hartplatz / Basketballplatz / 
Multifunktionsplatz 

Es gibt die Information das ein neuer Hartplatz 
geplant ist. Standortseitig gibt es diverse 
Überlegungen. Empfohlen wird der Vorplatz am 
Petterweiler Sportplatz. Es gibt hierbei die 
Überlegung den Hartplatz mit Basketballkörben 
auszustatten. Gewünscht sind hierbei auch 
Sitzmöglichkeiten und ggf. Tische. Eine zu konkrete 
Planung gibt es zum jetzigen Zeitpunkt allerdings 
noch nicht. 
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Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

4. Mitteilung des Magistrats Herr Stephan Theiß teilte folgende Punkte mit: 
4.1 Radweg Kloppenheim bis Ober-Erlenbach Der Bau des Radweges von Kloppenheim bis Ober-

Erlenbach ist vorerst zurückgestellt, da zunächst 
noch eine Ausgleichsfläche für die dort wohnhaften 
Rebhühnern geschaffen werden muss. 

4.2 Abfall Ausschreibung Es gibt eine Ausschreibung für die Abfall 
Problematik. 

4.3 Bau Leuchtturmspielplatz in der 
Riedmühlstraße 

Für den Leuchtturmspielplatz in der Riedmühlstraße 
sind die neuen Spielgerät bereits bestellt. Die 
Gesamtkosten liegen bei über 200.000,00 Euro. Ziel 
ist es, dass der Spielplatz im Sommer 2024 fertig 
gestellt ist.  Die anwesenden Bürgerinnen und 
Bürger zeigten sich sehr interessiert und es wurde 
nach Bildern gefragt, die die geplante Umsetzung 
zeigen. Stephan Theiß zeigte daraufhin Bilder von 
einem groben Plan des geplanten 
Leuchtturmspielplatzes. 

4.4 Status Baugebiet „Nördlich der Fuchslöcher“ Im Baugebiet „Nördlich der Fuchslöcher“ soll die 
Erschließung bis spätestens Januar 2024 
abgeschlossen sein. Baubeginn soll Anfang 2024 
sein.  
 
Die Baugenehmigung für das neue Feuerwehrhaus 
wurde erteilt. Der Bau soll bis Ende 2024 / Anfang 
2025 fertig gestellt sein. 
 
Für die neue Kindertagesstätte wurde der Bauantrag 
gestellt. Baubeginn soll Anfang nächsten Jahres sein. 
 
Es werden nun die Nachrücker für frei gewordene 
Bauflächen benannt. 
 
Die neuen Straßennamen lauten: 
- Fritz-Cost-Ring 
- Am Römergraben 
- Fuchsweg 
- Hertaweg 
 

4.5 Sanierung der Sauerbornstraße Die Sanierung der Sauerbornstraße ist soweit fertig 
geworden. Aktuell sind nur noch Restarbeiten zu 
erledigen. 
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Es wurde angeregt einen Termin für eine offene 
Begehung durchzuführen, damit die Thematik 
Parkplätze und „Freiwillig 30-Schilder“ besprochen 
werden kann. 

4.6 Glasfaserausbau Petterweil Der Glasfaserausbau von YplaY hat in Petterweil 
gestartet. Im Zuge der Bauarbeiten sollen die 
Gehwege eventuell erneuert werden. YplaY soll ab 
der zweiten Jahreshälfte fertig erschlossen sein. 

4.7 Starkregenvorsorge  

Sehr wahrscheinlich kann zu der Starkregenvorsorge 
Anfang 2024 etwas konkreteres vorgestellt werden. 
Eine Bezuschussung von 100.000,00 Euro wurden 
hierzu übergeordnet genehmigt. 

4.8 Carsharing Nutzung Mittlerweile gibt es in jedem Ortsteil ein Fahrzeug 
für die Carsharing Nutzung. Das Carsharing Angebot 
wurde noch einmal kurz erklärt und beworben. 

 
 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

5. Vorstellung von Cornelia Polz, 
Behindertenbeauftragte der Stadt Karben 
 

Frau Polz stellte sich und ihre Arbeit vor. Sie arbeitet 
ehrenamtlich und ist Ansprechpartnerin, um bei 
Anträgen und Fragen zu unterstützen. Man kann sie 
in der freien Sprechstunde, per Telefon oder E-Mail 
erreichen. Es werden Themen wie zum Beispiel 
Verbesserung der Barrierefreiheit an Schulen und 
Kitas besprochen. Frau Polz wird bei der 
Verkehrsplanung und im Bereich Freizeit und Sport 
mit einbezogen. 
 
Für die bei der Ortsbegehung angesprochenen 
Behindertenparkplätze, hat sich Frau Polz 
ausgesprochen dies mit einem Antrag zu 
unterstützen. Sie schlägt vor, den Förderzuschlag 
von Hessen zu nutzen und eine Umsetzung der 
Behindertenparkplätze und der neuen Zuwegung 
zum Friedhof umzusetzen. 
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Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

6. Anfrage Stadtpolizei bezüglich Egerstraße Die Stadtpolizei hat gebeten das der Ortsbeirat eine 
Stellungnahme abgibt zu der Frage: Dürfen zukünftig 
Radfahrer in der Egerstraße auch entgegen der 
Einbahnstraße fahren? 
 
Der Ortsbeirat hat die Egerstraße nochmals in 
Bildern begutachtet. Es wurde nochmal festgehalten 
das die Egerstraße nur partiell aus einer 
Einbahnstraße besteht. Die Egerstraße bietet an dem 
Abschnitt eine ausreichende Breite an, welche 
keinen Anlass zur Sorge gibt. Der Ortsbeirat hat 
einstimmig beschlossen, dem Radfahren entgegen 
der Einbahnstraße zuzustimmen, sofern dies mit der 
StVO einher geht und ausreichend beschildert ist. 
 
Die Rückmeldungen von den anwesenden 
Bürgerinnen und Bürgern waren ebenfalls sehr 
positiv für eine Genehmigung. 

 
 
 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

7. Haushalt 2024 Der Haushaltsplan, für das Jahr 2024, liegt zur 
Diskussion beim Magistrat. Herr Theiß erklärte 
ausführliche die aktuellen Haushaltszahlen der Stadt 
Karben und speziell für unseren Ort Petterweil. 

 
 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

8. Termine 2024 Mit den anwesenden Vertretern der Vereine und 
Gemeinden im Ort, wurden die Termine für das 
Kalenderjahr 2024 besprochen. Siehe Anhang. 
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Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

9. Offene Fragen, Diskussion  
 

9.1 Parkplatzsituation Sauerbornstraße Erneut wurde die schwierige Parksituation in der 
Sauberbornstraße kritisiert. Auch die Tatsache das 
hier ohne Vorwarnung Bußgelder verteilt wurden, 
verärgerte die Bürger. 
 
Wie eingangs schon besprochen, soll es einen vor 
Ort Termin geben, um sowohl die Parksituation als 
auch die kommenden „Freiwillig 30-Schilder“ 
ausführlich zu besprechen. 

 

9.2 Radweg nach Karben Der Radweg von Petterweil nach Karben entlang der 
K9 wurde kritisiert. Durch die aktuellen 
Baumaßnahmen sei er häufig stark verdreckt und 
dadurch auch gefährlich rutschig. 
 
Herr Stephan Theiß gab direkt an, dass der Radweg 
auch nicht wie geplant umgesetzt wurde und 
deshalb von der Firma Nachbesserungen 
durchgeführt werden müssen. Man spreche das 
Thema Reinigung in diesem Zusammenhang noch 
einmal genauer an. 

 
 
 

9.3 
Informationen zu Windrädern Es wurde gewünscht, dass das Thema „Windräder“ 

künftig immer auf der Tagesordnungsliste stehen 
soll. 
 
Aktuell herrschen jedoch keine neuen Informationen 
vor. Es soll seitens der Stadt auch einen finalen 
Informationsabend geben. Wenn das genaue Datum 
bekannt ist, wird dies in einer der kommenden 
Ortsbeiratssitzungen verkündet. 

 
 

9.4 Parkplatzproblematik im Alten Ortskern 
Alte Haingasse, Martins-Kirchgasse, Steingasse 

Bürger sprachen eine Parkplatzproblematik im alten 
Ortskern an. Eine Einzeichnung der Parkplätze ist 
nicht immer klar und deutlich. Teilweise ist es 
dadurch für Fußgänger wohl auch gefährlich, da 
diese auf die Straße ausweichen müssen. 
 
Da dies gleich mehrere Straßen betrifft, welche 
zudem historisch gewachsen sind, hat man sich 
gemeinschaftlich darauf geeinigt, sich vor Ort ein 
genaues Bild zu verschaffen. Die Problematik soll 
aber auch zunächst intern mit der Stadtpolizei 
besprochen werden, um die rechtlichen Rahmen zu 
kennen. Eine Lösung kann daher noch nicht geboten 
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werden. 
 
 
 
 

9.5 
Städtische Unterstützung bei klassischen 
Banküberweisungen 

Bürger sprachen die Bitte aus, ob es nicht möglich 
sei, dass die Stadt die klassischen 
Banküberweisungen aktiv unterstützt. Es gebe noch 
viele Bürger welche kein Home Banking nutzen 
können. Der Wegfall der Sparkasse vor Ort, bringt 
diese Bürger wiederkehrend in Bedrängnis, da 
Überweisungen nur schwierig umsetzbar sind. Der 
Vorschlag von Herrn Vesper eines speziellen 
Briefkastens vor Ort - ausschließlich für 
Überweisungen - wurde gemischt aufgenommen. Ein 
konkreter Lösungsvorschlag konnte leider nicht 
erarbeitet werden. Vielleicht hat die Stadt Karben ja 
die Möglichkeit mit Bankvertreten darüber zu 
kommunizieren und eine Lösungsstrategie zu 
erarbeiten? 

 
 
 
 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

10. Schließung der Sitzung 
 

Die Sitzung wurde durch den neuen Ortsvorsteher, 
Herrn Vesper, geschlossen. 

10.1 Sitzungsende 
 

22:15 Uhr 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dennis Vesper Michelle Börstler 

 
Ortsvorsteher 

 
Schriftführerin 

 


